



# “Denigrante”, el cartón de Garci sobre senadora: Sheinbaum

**ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ,  
ALONSO URRUTIA, GEORGINA  
SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL**

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo un llamado ayer para que la sociedad no permita la normalización de ningún tipo de violencia contra las mujeres.

“Durante años, las mujeres fuimos utilizadas, y todavía en anuncios, cosificando a la mujer como si fuéramos un objeto sexual, y eso no puede seguir siendo”, aseguró en su conferencia de prensa en Palacio Nacional.

Se le preguntó sobre la denuncia interpuesta por la senadora de Morena Andrea Chávez en contra de un caricaturista de un periódico de circulación nacional que publicó en las redes sociales una imagen manipulada de índole sexual de la legisladora; la mandataria declaró: “es un llamado: no puede continuar en nuestro país un esquema de violencia por el solo hecho de ser mujer.

“Cuando en redes sociales se agrede a una senadora por ser mujer, más allá de la denuncia legal, la sociedad no puede permitir que eso ocurra, porque las agresiones inician así y terminan de otras maneras”, apuntó.

## Libertad de expresión

Sostuvo que lo publicado por el caricaturista “es denigrante” y dijo que no tiene sustento en la libertad de expresión.

“Un llamado a este caricaturista, cartonista, monero, y a otros, de que esta violencia contra las mujeres no puede convertirse en algo normal”, agregó.

Aparte, la senadora Chávez informó que presentó una denuncia penal en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México en contra del caricaturista.

Explicó en el Senado que tanto el Código Penal como el Código Internacional de Ética Periodística y la Carta Ética Mundial para Periodistas establecen claramente los alcances de la libertad de expresión, que no operan en casos de difamación y de todo tipo de violencia contra las mujeres.

## Conferencia de prensa

Acompañada por senadoras de la Cuarta Transformación, Chávez dio una conferencia de prensa en la que destacó que el tipo penal en la Ciudad de México no castiga solamente a quien elaboró la imagen, sino también a quien la difunde, sea verdadera o falsa. Entonces, independientemente de que el monero la haya fabricado o no, él se dedicó a divulgarla, puntualizó.

Andrea Chávez enfatizó que su victimario se victimizó diciendo que había una persecución política en su contra, que atentaba contra su libertad de expresión e incluso solicitó asilo y refugio a organizaciones internacionales. Pero la denuncia de ninguna manera tiene que ver con lo político, enfatizó la legisladora.